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はじめに 

 

北上市議会では、議会の活動について市民の意見を反映させ、円滑で民主的な

議会運営を推進するために、平成29年度から議会モニター制度を実施しています。  

 

令和２年度議会モニター19名の市民の方々には、以下のうちから１つ以上のことに

取り組んでもらい、御意見等をいただいております。  

 

①本会議を傍聴すること 

②委員会を傍聴すること 

③議会ホームページを見ること 

④ケーブルテレビの議会中継を見ること  

⑤議会だよりを読むこと 

⑥市民と議会をつなぐ会に参加すること 

 

この報告書【下巻】では、令和３年５月の議会モニター会議までに議会モニターの

皆様からいただいた御意見等に対する北上市議会からの回答を御報告します。  
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１ 本会議について 

(1)  傍聴（傍聴環境・傍聴手続きなど）について 

意見  回答  

受付票の「性別は必須項目ではありませ

んが～」は、多様性社会なのでよい配慮だ

と思いました。 

ありがとうございます。引き続き配慮に努

めてまいります。 

傍聴席が暑い。 御意見ありがとうございます。温度調整を

こまめに行うなどし、適切な温度で傍聴で

きるよう引き続き努めます。 

傍聴席に温風ではなく風が当たり寒く感じ

られた。時間が経ってから暖かくなってき

た。調整は難しいのでしょうか。 

議案書貸し出しについて、貸し出しの担当

が総務課になっていますが、事務局に変

更できませんか？ 

現在の担当課とも協議の上、議案を確

認しやすいように検討して参ります。 

委員会室の２つのドアが開けられていた。 

→開かれた議会につながる、細かい点で

すが良い点。 

新型コロナウイルス感染症対策として実

施したものですが、収束後の対応を検討

する際に参考とします。 

第２委員会室の傍聴席に座っていると隣

の部屋（第１委員会室）の話し声が騒がし

く、議員の方のお話が聞き取りづらい。 

→改善を検討いただきたい。 

新型コロナウイルス感染症対策のため各

委員会室のドアを開放したままの会議で

した。議事日程上可能な範囲で委員会

間の開催時間を調整するなど今後も対

応を検討して参ります。 

今日は傍聴人が多かったので前から２番

目の通路席に座ったが、前の席が狭くて

足がきつかった。ゆっくり座って聞ける環境

であればもっと関心が出て、来る人も増え

るのでは。長く座るのがつらい。 

建物の構造上、現時点での対応が困難

です。今後、議場の改修などが行われる

場合に参考とさせていただきます。 

議場での投票後の階段（段差）は転倒の

危険性があると思いますので、対策が必

要と感じました。（何人かはよろめきながら

段差を降りていましたので） 

議場のらせん階段が暗いです。蛍光塗料

を塗ってほしいです。 

安全を考慮して検討していきます。 

 

傍聴席の貸し出し用座布団はとても座り

心地がよかった。 

ありがとうございます。 
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意見  回答  

傍聴席へ歩行器置き場を設けてほしい。 建物の構造上、現時点での対応が困難

です。今後、議場の改修などが行われる

場合に参考とさせていただきます。 

なお、車いすの方についても、できる限りの

対応をしますので事務局にお声掛けくださ

い。 

質問者および答弁者の個別マイクの活用

と、スピーカーによる音響設備は聞き取り

やすく良い。 

ありがとうございます。 

最終日の議事日程は配付できないのでし

ょうか。 

議会開催案内時の議事日程配付後に

追加された議事項目が分かりませんので

検討願いたい。 

御意見を受け、概要付きの議事日程を

傍聴ロビーに配置いたしました。今後も

「分かりやすい議会」を目指してまいりま

す。 

今回から最終日の議事日程表に【概要】

付きが配布されて非常に分かりやすくてよ

かった。 

今年は大雪の重さで雨漏りが余計ひどく

なると思いますので、直した方がいいと思

います。 

御意見ありがとうございます。令和４年に

庁舎全体の雨漏り修繕を行う予定です。 

新型コロナウイルス感染症対策として傍聴

者への配慮はできていたと思います。 

ありがとうございます。引き続き、感染症

対策に努めてまいります。 

「傍聴人受付票」と「議会傍聴アンケート」

の取り扱いを明確にしていただきたい。 

・傍聴人受付票…当日の傍聴出席確

認。 

・議会傍聴アンケート…当日の審議事項

についてのアンケート。 

提出日の取り扱い…提出日は傍聴日か

アンケートの提出日でよいのか？ 

アンケートの記入方法については議事質

問者ごと？ or 議事案件ごと自由記

述？ 

傍聴人受付票は当日の傍聴者を把握す

るために記載をお願いしております。 

議会傍聴アンケートは傍聴した日の感想

や御意見の記入をお願いしております。ア

ンケートの提出日につきましては、傍聴日

または後日どちらでも構いません。また、ア

ンケートの記入方法についても書きやすい

項目で自由に御意見などの記入をお願

いいたします。 
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意見  回答  

新型コロナウイルス感染症の流行の影響

で仕事が忙しく、議会を見に行けなかった

（現役世代は厳しいです）。 

現在、YouTubeでの議会映像の録画配

信を実施しておりますので、視聴環境があ

るようであれば、そちらで御確認いただけ

ます。 

傍聴席からモニターの字が小さくて読みに

くい。モニター画面を中央に移動するか、

モニター画面を大きいものに変更してほし

い。 

現時点での対応が困難です。今後、議

場の改修などが行われる場合に参考とさ

せていただきます。 

委員会のその他の会議の中に議会全員

協議会があるが、議会モニターは傍聴で

きるのか。 

本会議、常任委員会のほか、委員長等

の許可により全ての会議を原則、傍聴す

ることができます。また、議会モニターに限

らず全ての方が傍聴可能です。 

ただし、秘密会が開かれる場合は傍聴す

ることができませんので御了承ください。 

議会全員協議会や常任委員会など本

会議以外の会議の傍聴を希望される場

合は、議会事務局にお越しください。 

通常会議日程のお知らせ通知が来るの

が遅い。 

通常会議の詳細な日程は、通常会議開

会の３日前に議会運営委員会を開催し

決定しております。議会モニターの皆さん

には会議終了後すぐに通知を発送してお

りますが、通常会議開会日直前のお知ら

せになってしまいます。 

おおよその日程につきましては、議会だよ

りや議会ホームページに掲載しております

ので御参考ください。 
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(2) 質問・答弁について 

意見  回答  

議案説明で当局の準備がいまいちで審議

の停滞があり、答弁も不十分に思う。 

御指摘のとおり質問する議員の思いと、

答弁する市当局の説明に整合していない

こともあり、質疑がかみ合う場合、そうでな

い場合があることは認識しております。 

市民の声が反映されるような、よりよい審

議となるよう、議会でも事前の情報収集

や分かりやすい質問に努めるほか、当局

側にも分かりやすい答弁となるよう、適宜

申し入れしていきます。 

また、発言の一部取り消しなどについて

は、議会の進行が分かりやすいものになる

よう留意して参ります。 

なお、個別の事業に関する御意見などに

ついては、御意見として承ります。 

指定管理者の質問はよかった。ただし、市

の説明が中途経過的な回答で、今後の

具体的な改革内容を知りたいと思いま

す。 

・市営住宅関連の質疑はよく事前準備が

できていないので残念でした。 

・発言の一部取り消しは何を取り消したの

か不明確でした。 

私の立場で言うのもおかしいのですが、議

員の質問で住民要望を市職員へとの答

弁でしたが、これこそ個人情報をどう考え

るのか、現状でも市民の声が反映されて

いない。 

・議員の質問、回答に対しての質問が分

かりやすく、的確で聞いていてここちよい。

大人の議会を聞いている感じがした。 

・一般の市民は区長制度見直しについて

分からないと思う。 

・ある区長は、仕事はそのままで平等がな

くなると言っていました。ボランティアでは

やる人がいないと… 

・区長の仕事はだれがやるのか？地区とし

てはどうなるのか？分からない。地域づく

り組織に丸なげではないか。 

コロナ禍で全国的に医療の充実が望まれ

ています。北上市も行き届いた医療制度

を…と、共感しました。 

御意見として承ります。 

予算特別委員会分科会（消防防災課） 

「飯豊地区センター・防災無線」とはどうい

う意味ですか。 

個別の事業の詳細については、現・危機

管理課（危機管理係  72-8306）へお問

い合わせください。 
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意見  回答  

予算特別委員会分科会で質問と答弁が

あったが、詳細についてのこだわりの質問

で、中身の意味が小さいと考えます。「分

かりやすい議会」という点で、市民に公表

される場合は、このようなあまり効率的でな

い質疑があったことは伏せた方が良いと考

えます。 

（YouTubeによる情報の公開という面には

反していますが。） 

市政の発展に向けた審議となるよう、適

切な質問を行うようにいたします。傍聴者

からみて中身が小さいと思っても、その質

問・答弁から市政発展のためになることも

あり、市民に関わることは伏すことなく公開

することが重要と考えております。 

広報の内容が減ることなく月１回の配布に

なること。また、字も大きくなると、１回の冊

子の量が増えないことはあり得ない。100

件も配布している人は本当に大変です。ど

こかの業者にお願いすることの方が助かり

ます。同じお金がかかるなら、業者にお願

いしてほしい。４月末からの情報なら５月

号にしたらいいと思う。市の方は揺れてい

る感がある。しっかり決めてから実行してほ

しい。経費が減らないなら減らす意味がな

いのでは。 

御意見の内容について市当局へお伝えし

ます。 

質問・答弁について、通り一遍の要望と杓

子定規な答弁であった。もっと厳しい内容

の質問や、数量を基にしたきっちりとした回

答が必要だと感じた。１時間の内容が乏し

く効果的でない。分かりやすい議会の実現

にどのようにつなげていくべきか、とても難し

い課題です。 

議論が深まるような質問となるよう留意し

てまいります。 
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意見  回答  

一般質問ですが、毎回質問している議員

もいますが年単位していない議員の差は

なんですか？（議長や、副議長などは含

みません）市議会議員は市民の代表であ

り、税金で議員報酬をいただいていると思

います。同じ報酬をいただいているのはい

つも疑問に思います。 

議会基本条例に掲げる議員の役割と活

動原則に基づいた行動を行うように努め

ます。 

一般質問の回数については、議員個人

の判断で行うものです。また、一般質問

以外に各種常任委員会・特別委員会・

議会運営委員会・予算決算分科会、各

種議案審議など多くの審議事項があり、

議員は多くの場で質問・議論しています。

委員会などすべて原則公開傍聴できる

ので、傍聴されることをおすすめします。 

区長制度廃止関係審議について 

各地域から選抜されている各議員さん

は、今回の制度変更に伴う地域の業務

変更についてはどこまで理解されているの

か少し不安を感じました。（事務的に説明

されていて、変更に伴うマイナス面が浮き

彫りにされていないように思います） 

審議の際は現場の状況を十分に把握し

たうえで行うほか、質疑・答弁が分かりや

すく・建設的なものになるよう留意します。 

なお、議員は各地域の選抜ではありませ

ん。  

質問・答弁の質疑内容については概ね理

解できましたが、現状の課題と今後の課

題認識が少し不明確な気がしています。 

１ 議員からの質問に対し、市担当の答

弁が漠然として分かりにくい。 

２ 議員は質問の要点が広すぎることと、

市担当部長の答弁の揚げ足を取る形が

多いように感じる（特に年配の議員）。 

３ ただの質疑・応答ではなく、建設的な

議論をしてはいかがでしょうか。 

たまに質問と回答が食い違っていることが

ある。 
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意見  回答  

答弁席に女性がもっといるといい。 北上市男女共同参画と多様性社会を

推進する条例に基づき、市当局・議会と

もに取り組みを推進しております。 

議会では昨年度、まちづくり部の職員や

外部専門機関の方を講師に迎え、同条

例やＬＧＢＴについて研修会を開催し理解

を深めております。引き続き男女共同参

画、多様性社会の推進に努めてまいりま

す。 

北上市男女共同参画と多様性社会を推

進する条例が上程されたときの委員会を

傍聴し議員の表情を見ていたが、頭をか

しげていた議員もいた。ジェンダーの意味

が分からない人がまだ多く、難しいなと感じ

ている。 

議員の皆さんはさまざま勉強しているよう

に感じられます。市として答えるよう努力し

てほしいと思いました。 

御意見として承ります。 
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 (3) 議会中継について  

意見  回答  

YouTubeや市民と議会をつなぐ会を若い

方にという思いが叶ってよかったです。 

ありがとうございます。 

本会議は時間がなく行けなかったから

YouTubeで録画配信を見た。長いと１時

間になることから、自分の興味あるところを

ピックアップして見た。 

YouTubeの録画配信を見たが、４月臨時

会議の冒頭で人事異動になった職員紹

介の音声が入っていなかったので、本会

議中にやるのであれば音声を入れるべき

ではないか。 

職員紹介は臨時会議の開会前に行われ

たものであり、本会議の内容ではなかった

ことからマイクを使用しなかったものです。

音声については、御意見を踏まえ今後検

討してまいります。 

３月の分科会および本会議を傍聴させて

いただきました。分科会の方、市担当者と

議員の方が微に細に質問および回答があ

り、興味深く感じました。 

「市議会」を市民により開かれたものにする

ために 

１ 「分科会」もYouTubeで閲覧できるよう

にしてほしい。 

２ 本会議のYouTubeは、質問者・回答

者のクローズアップ画像がほしい。 

３ YouTubeの音声を文字化してほしい。

（ＡＩを使用し必要経費を抑えて耳の不

自由な方にも「開かれた市議会」という

目的） 

ありがとうございます。 

 

YouTubeに関する１～３について、御意見

として承りますが、現段階では技術的・費

用的にも対応が困難です。 

３に関して、耳の不自由な方が議会傍聴

を希望される際は、事前相談のうえ手話

奉仕員の派遣を御利用することができま

す。 
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意見  回答  

北上ケーブルテレビに加入していないから

議会中継を見る機会がない。情報発信を

していく上で見ることができる人、できない

人が北上市にどのくらいいるのかを考える

必要があるのではないか。北上ケーブルテ

レビの場合、何人くらい視聴できるのか把

握しているか。ツールによってどのくらいの

情報が受けられているのかの視点でのチェ

ックができているか。意識した情報発信を

していく必要があると思う。 

御意見ありがとうございます。 

御指摘のとおり、情報発信にあたっては、

さまざまな角度からその効果を検討・検

証する必要があると考えています。今後

の参考にさせていただきます。 

なお、YouTubeなどさまざまな媒体を活用

し、情報発信をしております。 

 

 

（参考）北上ケーブルテレビ加入者数  

R3.3月末  7,137世帯（世帯比約18％） 
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２ 議会だよりについて 

意見  回答  

昨年まで見やすく明るい感じだったのです

が、色合いからも見づらい編集になりまし

た。寒色より暖色を使用してほしい。大き

な文字で読みたい方のために表紙にＱＲコ

ードを付けてみるのはどうでしょうか。 

御意見ありがとうございます。今後の参考

にさせていただきます。 

議会だよりは、スマートフォンやタブレット用

無料アプリ「マチイロ」でも配信しておりま

す。画面を拡大することで大きな文字でご

覧いただくことができます。 

 

▼マチイロについて（北上市議会ＨＰへの

リンク） 

https://www.city.kitakami. iwate.jp/l if

e/soshikikarasagasu/gikaij imukyoku_g

ij ika/gijichosagakari/kocho_koho_joho

kokai/12982.html 

 

 

４月23日発行、第121号の緑色が昨年

発行の議会だよりと比較して色味がくすん

でいて見づらいと感じた。議会だよりを発

行する際は読み手を意識してほしい。新

年度に北上市に引っ越してきた人は議会

や議員を知らないことから、春に発行する

議会だよりに議員の人数やどういう委員

会に所属しているなどを掲載した方が親

切だと思う。 

御意見ありがとうございます。今後の参考

にさせていただきます。 

議員や所属委員会の紹介について、現

在は、委員会の体制が新しくなる２年ごと

に、最初に発行する議会だよりでお知らせ

しております。北上市議会のホームページ

では、議員名簿や委員会別名簿を常時

公開しております。 
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意見  回答  

議会だよりの字が小さい。もっとページを

増やして、きれいな写真や議員の考えな

どを掲載して飽きないものになればいいと

思う。 

御意見ありがとうございます。今後の参考

にさせていただきます。 

議会だよりは北上市議会としての活動状

況をお知らせすることを目的に作成してお

りますが、予算などの都合からページ数に

限りがあります。市民の皆様に興味を持っ

て読んでいただけるよう、今後も写真など

を使って紙面づくりを工夫してまいります。 

その他、議会だよりに掲載しきれない各議

員の主張などについては、会議録のほ

か、議員個人が発信する情報など（議員

個人が行う議会報告会など）を通じ、御

確認いただくようお願いいたします。 

議会だよりはどうしてもタイムリーな発行が

できないことについてはよくないと思うが、

内容は丁寧に書かれていることから評価

してもいいと思う。ただ、いろいろな方法で

早めに出すことはできないのか。議会事務

局で努力する必要があるのではないか。 

ありがとうございます。 

議会だよりは、年４回（６月・９月・12月・

翌３月）の通常会議終了後、広報委員

会で編集作業を行い、翌月に発行してお

ります。分かりやすく正確な情報発信を行

うため、作成には一定程度の期間が必要

です。議会だより以外の情報発信手段に

ついては、引き続き検討してまいります。 
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３ 市民と議会をつなぐ会について 

意見  回答  

コロナ禍により議会モニター会議や、市民

と議会をつなぐ会ができません。今後も続

くと思いますので、オンラインの検討があっ

てもいいと思います（議会と学校、職場、

市民はさくらホール使ってなど）。 

御意見ありがとうございます。コロナ禍でも

市民の皆様から御意見をいただく機会の

創出は必要と考えております。御意見を

いただく手段の一つとして、オンラインによ

る実施は引き続き検討してまいります。 

パルで開催した子育てネットとの市民と議

会をつなぐ会がとてもよかった。今後も継

続してほしいです。 

幅広い市民の皆さんからの御意見をいた

だく機会を確保できるよう、努めてまいりま

す。 

中高生に北上市や、議会を知る機会、市

民と議会をつなぐ会をワークショップ形式

で小規模中学校から開催するとのことで、

実現してよかったと思う。これから継続して

ほしいです。 
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４ 議会モニター制度について 

意見  回答  

「分かりやすい議会の実現」が目的という

のは、そもそも現状で議会の内容が分かり

にくいという認識があるのでしょうか。 

現状、アンケートや議会モニター会議など

で議会活動が見えにくいという御意見は

お受けしております。 

市民の皆さんから御意見をいただき、より

分かりやすい議会の実現に向けて議会モ

ニター制度を導入しております。引き続き

御意見をお寄せいただき、できることから

改善を図ってまいります。 

議会モニター参加の年齢層が年々高くな

っているように感じます。子育て現役世代

は時間帯で参加できないと感じます。改

善をしてほしい。 

議会モニターの活動は、次の職務から１

つ以上のことに取り組んでいただき、御意

見をいただいております。 

① 本会議を傍聴すること 

② 委員会を傍聴すること 

③ 議会ホームページを見ること 

④ 北上ケーブルテレビの議会中継を見

ること 

⑤ YouTubeの録画配信を見ること 

⑥ 議会だよりを読むこと 

⑦ 市民と議会をつなぐ会に参加すること  

本会議や委員会は平日の日中に開催さ

れるため、傍聴が難しいとお考えの方もい

らっしゃるかと思いますが、それぞれのライ

フスタイルに合った議会モニターの活動の

取り組みをお願いいたします。 

議会モニターの男性比率がとても高いで

す。当局側や議員の方々もですが、女性

が参加するということはハードルが高いとい

う結果だと思います。北上市は男女共同

参画と多様性社会を推進する条例を制

定されました。いい条例だと思いますので

あらゆる分野でいかされてほしいです。 

議会モニターの募集時は取り組みやすい

活動を選べることを周知し、性別に関係

なく活動ができることを伝えてまいります。 
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意見  回答  

議会モニター会議で議員の仕事を知る機

会があって感心しながらいつも参加してい

ます。これからも頑張ってほしいと思いま

す。 

ありがとうございます。 

議会モニター活動時の車移動者への費

用補助の申請書類がありましたら議会モ

ニター会議ごとに配付できませんか。 

①対象になる距離（４Kｍ／片道）の取り

扱い基準…家族による送迎の場合も対

象になるのか。 

②使用道路の考え方として地図上の最短

経路が基準でそれ以外の経路は非対象

となりますか。 

③申請のタイミングは都度申請か一括申

請でも良いのか。 

活動に伴う支給有無の判断を正しく理解

してもらう必要があると思います。 

北上市議会モニター設置規程に基づき、

モニター会議出席時に費用弁償（交通

費）をお支払いしております。 

年度当初に交通費振込口座を提出して

いただき、あとは事務局で出席を確認して

支払っております。 

また、費用弁償の額の計算は御自宅か

ら会場（議事堂）までの最短距離で算出

します。 

任期最後の議会モニター会議は１年間の

総括という位置付けをしているが、１時間

で終わる総括の設定でいいのか。開始時

間を早めたりして、もっと時間をとることはで

きないのか。 

御意見として承ります。現在は皆さんが参

加しやすいように、議会モニター会議を夕

方の時間帯に開催していることから１時間

程度の設定としております。 

議会モニター会議のお知らせ通知で、意

見交換が中心で１時間程度と表記されて

おり、みんなが参加できるように考えられて

いると感じた。 

ありがとうございます。 

議会モニターの活動をしたことで北上市の

現状を知ることができ、いろいろな問題を

抱えていることなど知ることができました。こ

れからはもっと市政に関心を持って暮らし

たいと思いました。 
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５ その他  

意見  回答  

2018年の議員定数と報酬シンポジウムか

ら今回の選挙無投票の結果を受けて、市

民には伝わっていなかったように思いま

す。4年後を見据えて報酬と議員定数に

ついて市民に分かりやすく伝えて改善をし

てほしい。（無投票選挙だと議員一人一

人の意見が聞けなかったのが残念だった） 

現在、議員のなり手不足についての現状

分析などを行っているほか、2018年時点

との議員の活動量の比較について調査す

ることとしています。 

必要に応じて、市民の意見聴取を行いな

がら、議員報酬と議員定数のあり方につ

いて検討してまいります。 

一般市民にとって議員はイベント（運動

会、卒業式、お祭り、選挙など）のあいさつ

のときにしかこない。そういう仕事なのか

な？と思っている方々か多くいます。議員

が市民の声を聴いていないという結果の

意見だと思います。どんな仕事をしている

のか、議員一人ひとりの議会報告会や

SNSを活用したご意見箱の設置などで、

市民の意見を聞く機会を作ってほしいで

す。（「○○やっていきたい」そのためにどう

いう仕事をしてきたのか、一般質問はどん

なことを言ったのか、その結果改善した

点、できなかった点を聞かせてほしいです）  

議員個人の活動については、それぞれの

議員の判断に委ねられております。なお、 

議会基本条例に掲げる議員の役割と活

動原則に基づいた行動を行うようにしま

す。 

小学校4年生は北上市について学ぶ機

会が授業であります。遠足で市内の企業

をめぐる機会がありますので、議会に行け

る機会を作ってほしいです。 

学校から議場の見学の申し出がある場

合、対応しております。引き続き受け入れ

を行ってまいります。 

子ども議会を開催してほしいです。各学校

の生徒会、どんな未来になってほしいの

か、子どもながらの地元の困ったこと、交

流もかねて、これからの市民の代表になる

かもなので、そういった機会を作ってほしい

です。 

学生への情報発信、意見交換などの必

要性については議会改革推進会議など

でも認識しております。 

なお、令和２年度・３年度は市民と議会

をつなぐ会を中学生対象に実施したほ

か、令和３年度は高校生に議会を傍聴し

てもらうなど、今後もさまざまな取り組みを

検討してきます。 
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意見  回答  

議員は頑張っていると思う。北上市の目

標は何か。まちがきれいなのはうれしい。

除雪もよくなった。下水道を使えるようにし

てほしい。空き家、空き地が多い。農産業

に力を入れないとやめる人が多くなると思

う。 

御意見ありがとうございます。住みよいまち

になるよう、さまざまな課題に取り組んでま

いります。 

ラジオに出演して質問を受けたり、政策に

ついて話したり、議会を取り上げてほしい。 

御意見ありがとうございます。今後の参考

にさせていただきます。 

ラジオでも議会を流してほしい。 

広報委員会と広聴委員会の違いは何

か。 

広 報 委 員 会 は 議 会 だ よ り の 制 作 、

YouTubeの録画配信など、議会活動につ

いて市民の皆さんに分かりやすく伝えるた

めの広報事業を企画・運営をしており、広

聴委員会は議会モニター制度、市民と

議会をつなぐ会を開催するなど、市民の

皆さんから広く意見を聞くための広聴事

業を企画・運営しております。 

高校生へ18歳からの選挙についての情

報が少なすぎです。広報も足りないと感じ

ます。どんな人が立候補して、どんな政策

があるか、聞く機会がほとんどなかったで

す。高校３年生は部活、受験などで忙しく

市外に通学してしまうと地元のことを知る

機会がありません。なぜ必要なのか考える

機会を義務教育の時から知らせる機会を

今後作ってほしいです。 

御意見ありがとうございます。 

議会では、若い世代に選挙についても関

心を持ってもらうため、令和２年度・３年

度の市民と議会をつなぐ会を中学生対

象に行いました。また、令和３年度は高校

生に議会の傍聴をしてもらう機会がありま

した。 

市議会議員の選挙は、市民にとっても身

近な選挙であると考えられるので、引き続

き議会を知ってもらう機会を検討してまい

ります。 
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意見  回答  

今、コロナ禍で市民の声が議員に届かな

いことが多いと思います。市民と議会をつ

なぐ会が開けないからこそ、市や市議会は

どんな仕事をしているのかを見える形で。

パルやスーパー、学校などで、気軽に議会

モニターという形で、ワークショップ形式の

ように付せんに一言、何でも書いてOKと

し、「どんな市になってほしいのか？」「子育

て支援」「教育支援」「医療介護支援」一

言気軽に伝えられ、知る機会を作ってほし

いです。 

御意見ありがとうございます。 

市民の皆さんに北上市議会の活動状況

を伝えることを目的に、広報委員会では

議会だよりを編集・作成しております。今

後も、情報発信の手段を含め研究してま

いります。 

幅広く市民の皆さんから御意見をいただく

機会は重要と考えておりますので、気軽に

御意見をいただける方法を検討してまいり

ます。 

ひとり親世帯の給付は制度としてとてもい

いことだと思いますが、二人親でも新型コロ

ナウイルス感染症の流行の影響で解雇な

ど、収入が落ちている世帯が多くあります。

ひとり親に限らず減収世帯にも給付してほ

しい。 

御意見の内容について市当局へお伝えし

ます。 

高齢者の新型コロナウイルスワクチン予防

接種の予約困難な状況に怒りを覚えま

す。一人暮らしの老人への対応として携

帯電話・パソコンなどがない高齢者を考え

なかったのかと。市民の声が聞こえていま

すか。 

市の広報が４月から月２回から１回になっ

ており、内容を変えないと言っていたが明

らかに変わっている。内容は雑になった印

象を受ける。２回分を１回分にして内容を

変えないでやるは無理がある。１回なら１

回分を載せればいいと皆さんがＰＲした方

がいい。２回発行に戻ることはないのか。 

 

 

 

 



18 

 

意見  回答  

2020年から給与所得控除が65万円から

55万円に、基礎控除が38万円から48万

円になど所得控除が大きく変わりました。

児童手当、就学援助などは所得を基礎

に計算していると思いますが、所得の基準

を2020年の基準より2021年から10万円

上げているか確認してほしい。旧基準だと

今まで対象になっていた方が、10万円所

得控除が減ったため対象にならない方も

いるのではと思いました。チェックしてほしい

です。 

児童手当の所得算出にあたっては、当市

ではシステム改修も行い、国の税制改正

による影響が生じないよう計算しておりま

す。詳細は、健康こども部子育て支援課

（℡72-8261）へお問い合わせください。

就学援助は、生活保護またはそれに準ず

る程度に困窮している家庭の児童生徒が

対象ですが、さまざまな生活状況を考慮

して総合的に判断しており、所得金額の

みで一律に判断されるものではありませ

ん。詳しくは、教育委員会学校教育課

（℡72-8258）へお問い合わせください。 

 


